プラチナ未来人財育成塾

未来のリーダーを育成することを目的として開催されている「プラチナ未来人財 育成塾」。毎年各中学校の代表生徒を派遣しています。広報きくち12~3月号で 参加した生徒の報告書を紹介します。

参加報告

プラチナ未来人財育成塾に参加して

七城中学校3年 と関が手代乃さん

に参加しました。

講義は4日間で、

いろいろな分野

1人目は、菊池康紀先生です。ついて報告したいと思います。

講

に印象に残った2名の先生の講義に のお話がありました。その中でも特



えよう~ 義は、 する「バックキャスティング」の考未来から現在へ遡って計画や実行を 行動や考え、 これからは未来のビジョンを決めて スティング」の考えもありますが 段階を踏んで目的達成に至るための ることだそうです。 全体の把握ができるかどうかを考え る~」でした。システム思考とは、 分のことを知り他人を知る方法を考 「〃考える力〟を身に着け、 システム思考で未来を考え すなわち「フォアキ 講義を聴いて、 自

り、小学4年生り寺こう!、私は以前から校外学習に興味があ チナ未来人財育成塾@オンライン」たい」と思い、「2021夏期プラ たい」と思い、「2021夏期プラの人の意見を聴いたり交流したりし 年度も「プラチナ どもサミット」に参加しました。昨 に参加し、今年も「Zoomで全国 の時には東京で開催された「人権子 然の家の「森の通学合宿」、六年生 ,未来人財育成塾」

で実際にAIが原因で差別や偏見にのお、ということについてお話しさのか、ということについてお話しさうことです。そのために私たちはど ることは、AIに頼りすとを考えていきました。 にできること、社会全体でできるこ た。そこで、 り出していることにさらに驚きまし 同時に、その原因を人間自身がつく あっている人がいることに驚いたと もったりすることが心配されるとい くなったり、 ことで、近い未来、 私たちの生活や社会に浸透して 義は、近年「人工知能(AI)」 Ⅰが人間に対する差別や偏見などを グループワ AIの発展によってA 人間の仕事がな 個人ででき -クで個別 いる が

ときに、 す。私は、これからのことを考えるいる「SDGs」につながるそうでこの考えが、いま世界で広められて きそうな「SDGs」に取り組み、 えも必要だと学びました。 自分の住む菊池で自分がで そして、

2人目は、 江間有沙先生です。 プラチナ未来人財育成塾 未来のリーダーを育成することを目的として開催されている「プラチナ未来人財

育成塾」。毎年各中学校の代表生徒を派遣しています。広報きくち12~3月号で

参加報告

くな考え方について」です。

日本を代表する人類学者で、

参加した生徒の報告書を紹介します。

自分の「当たり前」を見直していきたい

菊池南中学校2年 平山藍々花さん

にそうだなと思いました。

相手の目

山極先生



@オンライン」に参加しました。4日間、「プラチナ未来人材育成

、「プラチナ未来人材育成塾、昨年8月10日から13日の計

私は、

がいるのだろうかという不安や、オ 初は、参加者の方にはどのような

ます。普段話したことのない人の意合いながら話し合いができたと思いしっかり聞く雰囲気があり、共感し かし、 と意見交換をする場面では、オンラ学生やチューターの大学生の方など られるほど充実した時間を過ごすこうな不安や心配のことはすぐに忘れ れは、山極壽一先生の「あまのじゃについてお話したいと思います。そ 野を広げることができました。 方がたくさんあることが分かり、 見や考え方を聞き、私とは違う考え インでありながら一人一人の意見を 考えを色々持っている人がたくさん とができました。何より、 きるかという心配がありました。 り、うまく講義や話し合いに参加で ンラインでの開催ということもあ いてとても楽しかったです。同じ中 今回は、 いざ参加してみると、そのよ 私の心に一番残った講話 私に無い 視 し

なって物事を考える新たな発見があり、 客観的・否定的に捉え直すことで、いて、自分の中の「当たり前」を、ます。しかし、山極先生のお話を聞 ぜ?」「どうして?」と客観的に考んある「当たり前」に対して、「な せんでした。この一つの例だけでなどということは考えたこともありま とに対して、「なぜ」「どうして」なれまでも考えていましたが、そのこを見ることは何となく大事だとはこ えることはとても少なかったと思い く 今まで私は、 て物事を考えることにも繋がる 身の回りにたくさ 相手の立場に

す。

方が広がったことを嬉しは4日間の研修を通して、

自分の見います。私

たことを嬉しく思

と新しい発見があると思います。出来事を眺めてみてください。きまのじゃくの考え方」で身の回り

《事を眺めてみてください。きっぱい。ちのものでは、こと大切にしていきたいと思いい。といれまでの考え方」で身の回りのいると大切にしていきたいと思いいとがない。

のため野生のゴリラの間近で生活をについては日本の第一人者で、研究ておられます。特に、ゴリラの研究人類学・生態環境生物学を専門にし 相手の目を見て感情を読み取るから見て話します。その理由は、人間は 先生によると、ゴリラは顔を近づけ話すのかを知っていますか? 山極さんは、人間はなぜ相手の目を見て だそうです。 て意思疎通を図るのに、 していたこともあるそうです。みな 人間は目を

私は、このお話を聞いて、 たしか ます。皆さんも是非、山極先生の「あないこと大切にしていきたいと思い前」やこれまでの考え方にとらわれの講話から学んだ、自分の「当たります。普段の生活の中で、山極先生 して視野を広げる必要があると思いに、まずは、今までの考え方を見直ではないかと考えました。そのためめに、自分にもできることがあるの

持続

可能なプラチナ社会を実現させるた ということなのです。 対して一度立ち止まり、 物事の本質を見極めようとする姿勢 まり、「あまのじゃくな考え方」とは、のだと気付くことができました。つ 私は、 身の回りで起きて 今回の研修を通して、 いる出来事に 問いを持つ

りました。 話しをすることがとても楽しみにな これから先も、様々な人に出会い

まく共存する社会が実現できるので運送業の発展など、人間とAIがう運転の実現やドローンなどを用いたクリアできれば、将来は安全な自動 なってくると思います。この問題がAIに頼りすぎないことが大切にだということを理解し、社会でも、までも人をサポートするためのもの りするのではないかと思いました。ができていたことができなくなったにまったり、今まで人間に頼りすぎていると、いずれ逆らえが身につけることです。私は、AI はない 次に、 AIについての知識を一人一 かと感じました。 社会全体では、 AIはあく

ました。また、Zoomを通して全いや、自分の視野の狭さにも気づきとも多く、他の塾生との考え方の違があったとともに、まだ知らないこ今回の参加によって、新しい発見 国のたくさんの方と意見を共有でき とができました。 たことで、 このような貴重な経験をさせて 考える力を身につけるこ

す。これからは、広い視野で物事ただいたことに心から感謝してい

ま

して

いきたい